

Meridiam

for people and the planet

Communiqué de presse – Mercredi 31 mai 2023

Meridiam au Gabon : un acteur engagé sur le long terme et créateur d'emplois locaux pérennes

Présent en Afrique depuis 2015, et après y avoir déjà investi plus de 5 milliards d'euros avec ses partenaires, Meridiam annonce sa volonté d'y doubler ses investissements d'ici 3 ans. Un objectif très ambitieux, qui confirme la volonté de la société de renforcer sa contribution au développement de l'ensemble du continent.

Au Gabon, pas moins de 4 projets d'infrastructures ont été lancés dans le pays depuis 2016, pour un investissement total d'environ 1,5 milliard d'euros : la construction du barrage hydroélectrique de Kinguele Aval et du port minéralier d'Owendo, la réhabilitation d'un tronçon de 93 km de la route Transgabonaise et la rénovation de la principale ligne de chemin de fer du pays, le Transgabonais.

Des infrastructures qui ont déjà permis la création de plus de 2000 emplois directs

La construction du barrage hydroélectrique de Kinguele Aval, situé à 100 km à l'est de Libreville sur la rivière Mbéi, en bordure du Parc National des Monts de Cristal, mobilise déjà aujourd'hui 250 personnes à plein temps. D'ici fin juin, 350 nouveaux recrutements sont d'ailleurs prévus pour poursuivre les travaux de ce barrage qui fournira environ 13% des besoins en électricité de la capitale et contribuera au remplacement de centrales de production à forte empreinte carbone par de l'hydroélectricité. Et au total, ce chantier va générer plus de 700 emplois directs locaux.

Autre exemple, avec la construction du port minéralier d'Owendo, le plus grand port commercial gabonais à 15 km au sud de Libreville, qui a créé plus de 380 emplois directs pérennes et à temps plein et soutenu de très nombreux emplois indirects. Le port, pièce maîtresse du nouvel écosystème logistique du pays, participe à la transformation, la croissance et la diversification de l'économie gabonaise. Grâce à un plan d'investissement d'envergure de près de 300 millions d'euros initié depuis 2016, l'activité du port s'est fortement accrue pour atteindre 6.5 millions de tonnes en 2022. L'ambition est d'ici trois ans d'y traiter 10 millions de tonnes par an, soit 6 fois plus qu'en 2017 et de continuer à accompagner les ambitions minières du pays.

Plus récemment, depuis 2019, Meridiam participe à la réhabilitation du premier tronçon (93 km) de La Transgabonaise. Achevé à plus de 70%, ce projet d'envergure a créé plus de 1 200 emplois directs. Cette route, de meilleure qualité et plus sûre, permet de faciliter et fluidifier la mobilité des personnes et des marchandises et cela dans la durée grâce à un entretien et une maintenance intégrés.

Des infrastructures respectueuses de l'environnement et au service de l'inclusion

Meridiam apporte des réponses aux défis les plus urgents du monde en construisant des infrastructures résilientes, modernes et porteuses de développement économique. Pour

chacune d'elles, l'impact social, la lutte contre le réchauffement climatique et le respect de l'environnement est primordial.

Les projets de La Transgabonaise et du port d'Owendo, par exemple, favorisent activement à promouvoir l'égalité des sexes. Le premier comprend déjà aujourd'hui plus de 35 % de collaboratrices, alors que pour le second la part des femmes parmi les employés a été multipliée par 3 pour atteindre 20% en 2 ans. Des proportions qui vont encore augmenter dans les années à venir grâce à la mise en place d'initiatives et actions nouvelles et complémentaires sur le sujet de la mixité.

Le barrage de Kinguele Aval permettra d'économiser plus de 73 000 tonnes d'émissions de CO2 par an . Il s'inscrit parfaitement dans la lignée des engagements du Gabon contre le réchauffement climatique et permettra au pays d'amorcer sa transition énergétique. Mais au-delà de contribuer à la réduction des émissions de gaz à effet de serre, des initiatives concrètes ont été mises en place pour compenser les impacts liés à la construction de ce barrage. Ainsi, un sanctuaire de biodiversité, présentant des caractéristiques écologiques similaires à la zone du projet, de près de 2000 hectares (8 fois plus important que la zone concernée par le barrage) a été créé proche du Parc National des Monts de Cristal. Non seulement ce sanctuaire participera à améliorer la conservation des forêts et de leurs biodiversités, mais devrait même permettre un Gain Net de biodiversité évalué entre +10% et +25% . Des espèces de plantes remarquables ont également été prélevées avant le début des travaux et placées dans des pépinières. Dès la fin des activités de construction, Meridiam et ses partenaires vont les réintroduire dans leur habitat naturel.

Tous ces projets participent activement au développement durable, qui est dans l'ADN et au cœur de la stratégie de Meridiam depuis sa création, et aux objectifs de l'ONU en la matière. Ils illustrent la vision de Thierry Déau, son Président fondateur : *« J'ai la conviction que les projets d'intérêts publics doivent être systématiquement conçus avec l'ensemble des acteurs et de la collectivité dans le respect de l'environnement. Pas uniquement pour une question évidente d'acceptabilité et de responsabilité, mais pour mieux contribuer à la croissance économique des territoires et améliorer durablement la qualité de vie des populations locales. Depuis 2016, nous investissons au Gabon dans des projets essentiels et vertueux, avec beaucoup d'ambition mais aussi la volonté d'accompagner le pays et ses habitants pendant de très nombreuses années »*.

À propos de Meridiam

Meridiam a été fondée en 2005 par Thierry Déau, avec la conviction que l'alignement des intérêts des secteurs public et privé peut apporter des solutions aux besoins essentiels de la collectivité. Meridiam est une société à mission (B Corp) spécialisée dans le développement, le financement et la gestion à long terme d'infrastructures publiques durables dans trois secteurs d'activités : les services publics essentiels, la mobilité durable et les solutions innovantes bas carbone. Avec des bureaux à Addis Abeba, Amman, Dakar, Istanbul, Johannesburg, Libreville, Luxembourg, New York, Paris, Vienne et Washington D.C., Meridiam gère actuellement plus de 20 milliards de dollars et plus de 120 projets à ce jour. Meridiam est certifiée ISO 9001 : 2015, Sustainability rating de niveau Advanced par VigeoEiris (Moody's), ISO 37001 Anti-Corruption (AFNOR) et a développé sa propre méthodologie en matière d'ESG (critères environnementaux, sociaux et de gouvernance) et d'impact basée sur les Objectifs de Développement Durable de l'ONU (ODD ou SDG).



Contact média:

Contact Agence Nawaari : Aïssatou Baldé - Directrice - +225 07 04 75 08 64 - +33 6 03 33 84 34 - contact@aissatoubalde.com
Josiance Konan - Attaché de presse - presse@nawaari.com
Antoine Lenoir: +33 6 07 50 75 85 - a.lenoir@meridiam.com